



Julián Atienza (izqda.) y Marino Sánchez-Cid (dcha.), asesor y socio de BDO. / Mauricio Skrzyjky

“En la banca se han tomado muchas decisiones políticas”

ENTREVISTA JULIÁN ATIENZA Y MARINO SÁNCHEZ-CID Asesor y socio financiero de BDO/ Los expertos creen que el sector se recuperará tras el rescate y los ajustes de Bruselas.

J. Zuloaga. Madrid
Se han cometido errores, pero ya estamos en la senda correcta. Julián Atienza y Marino Sánchez-Cid, asesor y socio financiero de la firma de servicios profesionales BDO España, creen que ya se han sorteado los principales obstáculos para el sector financiero –“ya empieza a verse el final de la reestructuración”–, provocados principalmente por injerencias externas a la propia banca. “En el sector financiero se han tomado demasiadas decisiones políticas”, exponen en una entrevista con EXPANSIÓN.

Estos expertos consideran que el rescate financiero, el test de estrés de Oliver Wyman y las condiciones impuestas por Bruselas van bien encaminadas, “en la línea de hacer más rentable el sector, algo esencial para reactivar el crecimiento”.

Atienza llegó a BDO España en abril de 2012, procedente del Fondo de Reestructuración (Frob), del que era director general. Este experto llevaba desde 1976 en puestos de supervisión del Banco de España. Por su parte, Sánchez-Cid, uno de los principales socios de BDO, llegó a la auditoría en mayo de 2006, procedente de PwC.

Para los dos financieros, el test de Oliver Wyman ha traído el respaldo necesario a la banca española por parte de los inversores internacionales. “Las cifras ya son creíbles a nivel internacional”, explican. Matizan que “el coste de la crisis es menor de lo que estimaban expertos internacionales, que incluso elevaban la factura a 200.000 millones. Se obviaba que hay una parte del sector sana”, aseguran. Aun así, reconocen que este proceso de transparencia ha ocasionado un daño “inevitable” en la reputación del Banco de España “por exigencias de la *troika*”, que es quien paga el rescate.

Sareb

Junto a las injerencias políticas, otro de los grandes errores de la crisis, en opinión de Atienza y Sánchez-Cid, es lo que se ha tardado en poner en marcha el banco malo. “Hubiera sido bueno que se hiciera el banco malo desde el principio. No hacía falta ser Einstein para saber que es bueno separar los activos tóxicos”, afirman el asesor y el socio financiero de BDO.

Una vez constituido Sareb, Atienza y Sánchez-Cid advierten del reto que supondrá para su presidenta, Belén Ro-

RETOS

Uno de los principales retos que afronta el sector es la gestión de Sareb, el **banco malo**, que agrupará el activo dañado de la banca. Otra asignatura pendiente es seguir reduciendo la **capacidad instalada** y concretar los ajustes de red y plantillas.

“El coste de la crisis bancaria es menor de lo que estimaban algunos expertos, que hablaban de 200.000 millones”

“No hacía falta ser Einstein para saber que es bueno separar los activos tóxicos de las entidades con problemas”

mana, gestionarlo en los primeros años. “Preparar Sareb con su envergadura es difícilísimo, es la sociedad inmobiliaria más grande de Europa. Además, le están exigiendo que se ponga en funcionamiento muy rápido”, opinan.

Menos estructura

Otro de los principales retos del sector será reducir la capacidad instalada (personal y oficinas) en los próximos años, en especial en las entidades nacionalizadas, tal y como exige Bruselas. “Sigue habiendo un exceso de capacidad”, afirman los dos expertos, que a su vez se muestran de acuerdo con la Comisión Europea: “Bruselas debe de procurar que cuando se conceden ayudas a una entidad ésta no quede en situación de privilegio. Eso puede implicar el cierre de oficinas rentables, pero no hay más remedio, ya que sin las ayudas la entidad moriría”, aseguran.

BDO España ha logrado importantes contratos financieros como la valoración de BFA/Bankia y Banco de Valencia en el marco de la llegada de la inyección de capital procedente del rescate bancario de hasta 100.000 millones de euros pactado con Europa este verano.